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Monsieur SAINJON, Président de l’ONERA, 

Monsieur le Président, 

Depuis la crise sanitaire, la Direction a informé le personnel, sur l'intranet ONERA, des déroulés de réunions avec les 

partenaires sociaux, dans le cadre de l'instance centrale du CSEC, exposant sa position, au fil du temps, sans pour 

autant faire ressortir les sujets âpres et demandes discutées  par ses interlocuteurs syndicaux.  

Plus récemment et dans le même sens, sa dernière communication, avant les vacances d'été, lui a permis de mettre en 

avant ses dernières propositions de négociation concernant l'organisation du travail et les conditions de 

rémunérations, sans la contradiction nécessaire à la construction d'un accord juste et l'équilibre d'un dialogue social 

abouti et serein. 

Dans le même temps, les partenaires sociaux, dans un contexte dégradé, ont tenté d'informer les salariés de l'Office, 

de leur situation évolutive, sans pouvoir malheureusement toucher le plus grand nombre, par la distribution 

traditionnelle de tracts à l'entrée des centres, alors que la Direction, avec ses messages successifs, a continué 

d'entretenir une relation de communication asymétrique avec les partenaires sociaux.  

Néanmoins, à l'occasion des élections au CA, et compte tenu de la crise sanitaire, la Direction a fait un pas, en 

s'engageant à diffuser un message à diffusion générale informant le personnel de la liste des candidats présentée par 

chacune des organisations syndicales ainsi que leurs professions de foi.  

C'est pourquoi, la CGT souhaite aller plus avant et, à l'orée de la finalisation de la négociation concernant 

l'organisation du travail et les conditions de rémunérations, exposer au personnel sa position syndicale, par le même 

biais : message donc à diffusion générale.  

La CGT ne doute pas un instant que les deux autres organisations syndicales seront favorables à sa demande et se 

rallieront à elle. A titre de rappel, la CGT a demandé, comme les autres OS, à plusieurs reprises, en son temps, de 

pouvoir bénéficier de la messagerie d'entreprise pour s'adresser à l'ensemble des salariés, au moyen d'un accord. 

Le CNES qui permet la diffusion de tracts syndicaux par messagerie, affiche d’ores-et-déjà cette modernité qui est à 

notre avis nécessaire à l'ONERA dans le cadre d'un dialogue social rénové. 

Nous espérons, Monsieur le Président, qu'à l'aune de la finalisation de la négociation d'un accord social modifiant en 

profondeur le contrat de travail des salariés de l'Office, vous aurez à cœur de permettre le respect du contradictoire 

par la diffusion par messagerie de tracts syndicaux, comme sait le faire le CNES. 

Dans cette attente, bien cordialement. 

Pour la CGT, 

Arnaud RISTORI, DSC adjoint  

 

 

Copie : Délégués Syndicaux Centraux, DRH. 


